
责任编辑：郁晶陶评论 A!!"!"年 #月 !$日

星期四

#$%&'()%&'(*)%*++,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22

听说豪宅
悄悄降价

法律也有!生老病死"当废则废

从王智量译诗出版无门说起

西安开会港澳游
只是撒了个谎!

! ! ! !新闻焦点!陕西省延安市宝

塔区卫生局 "# 名公务员去香

港"澳门等地旅游 $天#却向区政

府报告是去西安开会$后被举报%

宝塔区卫生局局长说$这 "#人去

之前没有向区政府履行请假手

续$后来被问起才编谎话&事后自

称$这次旅游不是公费$是自费%

'相关报道见%"&(中国新闻)

严防工业明胶入口须有顶层监管设计
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! ! ! !这世界变化快!法律也有"生

老病死#!该废则废$

!"年前! 发生过一个跟漕河

泾开发区有关的立法故事$重提旧

事!是因为!今天上午市十三届人

大常委会第 ## 次会议通过废止

%上海市城乡集市贸易食品卫生管

理规定&的决议$

$""$年! 市十一届人大常委

会第 #%次会议上! 市政府提交了

%上海市漕河泾新兴技术开发区暂

行条例修正案 '草案(&! 对此!!&

名市人大常委会委员提出动议!要

求废止这部法规$ 那年!上海人大

已成立 '(年!立法者使用动议权!

却还是头一遭$ 原来!那个修正案

的初衷!是为了适应我国入世的新

要求! 保证地方性法规与 )*+

协定相一致$ 但立法者发现!)暂

行# 了十多年的法规! 论现实意

义!乏善可陈*徒劳修改!又有何

益+ 与其保留)已死#的法规!不如

干脆废止,

此后!类似"漕河泾的故事-一

直在继续$ 因为经济.社会生活的

变化!废止地方法规!已非孤例$也

曾有人担心!废止了法规!是否会

造成"法律真空-!以致执法者干起

活来"于法无据-+

回答这种担心! 不妨先数数

"家底-$ $"!"年!中国特色社会主

义法律体系形成$从 $""(年起!全

国人大常委会就集中清理了现行

法律!修改和废止了部分法律$ 到

$"!"年底! 我国已制定现行有效

法律 $#%件. 行政法规 %&"多件.

地方性法规 (%""多件! 政治.经

济.文化.社会及生态文明建设总

体有法可依$ $"!"年!!#,件上海

地方法规被纳入清理范围!废止 ,

部!修改 '(部$ 试想!若家底不够

殷实! 若法律体系不够相对完备!

谁敢如此"大动手术-+

何况!清理法规也并非没有标

准$ $"!" 年废止的 , 部法规中!

%上海市外来流动人员管理条例&

当时已实施 !'年$ !'年里!上海

经济社会生活发生了重大变化!条

例的核心制度"暂住证管理-已经

取消!"外来流动人员收容遣送制

度-也在 $""#年因"孙志刚事件-

终结$显然!这部法规缺乏"现实适

用性-!理应废止$

同理!若无近年来集贸市场管

理体制的变化! 若无 $""&年颁布

的食品安全法! 若无 $"!!年颁布

的食品安全法上海地方实施办法!

就不会有今天对%上海市城乡集市

贸易食品卫生管理规定&的废止$

所谓立法!就包含了法律的制

定.修改和废止///这是所有法律

的共同宿命$今天!%上海市城乡集

市贸易食品卫生管理规定&完成历

史使命! 退出上海地方立法体系!

也正是法律体系0生老病死-的一

次循环*而将法规的废止纳入年度

立法规划!在一套规则中及时启动

清理程序!保障0法规群-健康运

行!则是立法体制的清醒和成熟$

姚丽萍

! ! ! !前段时间!我有幸拜读老翻译

家王智量教授新译的帕斯捷尔纳

克诗集%乌云中的孪生子&!诗情切

如此!令人悠然10我饮下晚香玉的

苦酒-秋日天庭的苦酒-其中有你

的背离酿出的急切的水流-$

好诗歌好译文!翻译完成两三

年!竟没人出版$ 王智量洒脱豁达

宠辱早已不惊$ 他在电话里说!哪

天来!看中什么书就拿走$ 他说他

老了!这些书也没多少用了$

我在电话里听着眼泪就出来$

他不着急我着急$ 王智量一生坎

坷!但勤于学精于思!虽艰难困苦

而诗歌不稍离手$ 迄今!他直接译

自英.法.俄等国三十多种作品都

广受赞誉$ 我昨天把王智量的一

首译诗贴在微博上! 热心读者纷

至沓来! 对王智量译作很多人脱

口而出$

老一代学者学养精深.译笔严

谨!蔚然大家$他们一旦离去!美好

的事物也就如枯叶脱离枝头!随风

而逝了$文化的湮没如同水土的流

失!眼睛看不见耳朵听不见!但心

灵枯萎了而荒原萋萋$很难想象一

个没有诗歌的世界!这样的一个世

界!精神贫乏!想象枯萎!虽有物质

如山!而人生碌碌如过影!精神亦

萎靡如纸屑$

%乌云中的孪生子&为帕斯捷

尔纳克青年期作品$ 诗人思想敏

锐!情感直接!词语运用如珠玉落

盘!中译文读来也丰润细泽$ 王智

量生性豁达幽默风趣!不以往日苦

难为悲慨! 而常于苦中作乐事!历

经0反右-0文革-残酷批斗而持续

乐活人世笑谈春秋$ 一九五八年!

他被划成0右派-即将下放平山县

前夕! 正着手翻译普希金的名诗

%叶甫盖尼2奥涅金&, 单位墙上有

人贴了他的大字报1王智量躺在棺

材内!棺盖上压了一本%奥涅金&,

一天!他在如厕时!0反右-小组长

何其芳走过来, 他站着想等何先

走, 许久!以为何走了!转身发现

何站在身后,何用四川话说10%奥

涅金&你要搞完喽. -那个时代尚

且如此! 现在王智量教授精心翻

译的帕氏佳作!却无人问津, 一些

出版社以钱取文的功利心态!真是

令人唏嘘,

即使在那个乌云盖顶.千斤重

压的危难时刻!王智量也没有离开

诗歌!以%叶甫盖尼2奥涅金&为自

己的0盖棺-之物!超越了简单豁

达!而入笑忘之境了, 在颠沛险恶

或云开日出的人生里!有诗歌就有

无限潜能,而即使站在了王智量的

0反面-!诗人何其芳也能和他在诗

歌上心灵息息相通,

在一个物质贫乏.处境险恶的

时代!诗歌伴随着王智量度过了艰

难困苦!至今仍然爽朗人生!诗而

无怨, 世界如此险恶!内心如此强

大!除诗歌脉脉滋润!很难找出更

深的因与源,

现在物质相对丰富!人们的精

神空间已经被挤压成一线天而疲

于奔忙, 但天空还是需要的!精神

困顿而需要人文的滋养, 在物质

丰富而精神贫乏的时代! 人们反

而更容易精神脆弱!轻生轻死.薄

情寡义,

诗歌不是用来抱怨时世的!也

不是用来取媚权贵的!诗歌如甘泉

滋养水土一样!让我们精神富足而

人生甘美,

! ! ! !我不太关心房地产市场!因为没

有必要关心买不起的东西,就像所有

没有勇气期盼自己发财的朋友们一

样!唯有暗暗期盼房价下降, 但最近

偶然在微博上看到一些江边豪宅悄

悄降价的消息!而且降幅不小!如某

楼盘从 !$万多跌至 (万多, 但正如

一位朋友对我说的1类似豪宅别说打

对折!就算打到骨折!还是买不起,

豪宅降价对大多数公众毫无意

义!只对富豪有好处!他们可以用更

低的价钱买到豪宅,

只有普通住宅价格降到适合普

通公众的消费能力! 或者普通公众

的收入提升到消费得起普通住宅的

价格时!这才有意义,

至于豪宅! 我倒希望卖得越贵

越好,就像美国金融危机后!房价大

跌! 唯有类似纽约富人区的豪宅价

格依然坚挺,

豪宅卖得贵!富人高消费!并不

劳你为他们的钱袋子担心, 富人手

里的钱更多地流入社会! 就会推动

市场!推动实业!创造就业*国家也

可以从中多收税! 用于补贴低收入

民众的住房,

富人不舍得花钱是祸害, 这曾

是明朝灭亡诸多原因之一, 明朝晚

期!资本主义在中国已呈萌芽状!富

商们囤积了大量的钱! 但小农经济

思维使他们不拿出来消费或投资!

而是藏在地窖里! 甚至熔铸成银山

以防盗窃,因此造成了流通没有钱!

经济崩溃,

民主法制社会! 不应该延续劫

富济贫的思维惯性! 而应该用经济

杠杆变着法儿逗富人多花钱, 譬如

高附加值的奢侈品等等! 让富人们

花钱买感觉!公众则从中得实惠,只

要富人的钱来得合法公正! 普通公

众生活得有尊严! 公众是不会 0嫉

妒-富人奢华的, 就像大自然中!有

高大的乔木!也有低矮的灌木!只要

灌木也有阳光. 土壤和水! 它不会

0嫉妒-乔木长得高,

富人的钱是不难引诱出来的!最

难对付的倒是那些贪官的钱,他们不

敢花钱'花也不敢在国内花(!也不用

于投资!藏在最秘密的地方!成为死

钱, 人民创造的财富因此无法兑现!

起不到拉动内需的作用!成为经济流

通的黑洞!是潜在的大祸害,

林明杰

叶 开
为何偷偷摸摸

既然是自费旅游!为何要偷偷

摸摸!甚至欺上瞒下+ 恐怕是知道

这种集体旅游难获批准,纪检部门

不仅要调查是否公款旅游!更要调

查其他违法违纪问题, 吴 红

说谎者难获信任

公务员的谎言竟然张口就来!

这将党纪国法置于何处+ 说了谎的

公务员!如何为公众信任+即便旅游

真是自费!公务员说谎.局长庇护下

属的问题也有必要处理, 刘义昆

外出审查不严密

谎话并不复杂! 只要稍作求

证便可能发现其虚假之处! 但说

谎者还是轻松过关!直到被举报,

这足以证明对公务员外出的管理

和审查并不严密, 廖水南
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0皮革胶囊-被曝光!在全国

引起轩然大波, 与此同时!为了降

低成本和增加嚼劲! 在珍珠粉圆

中添加明胶和焦糖色素! 已经是

奶茶界公开的秘密, 由于工业明

胶与食用明胶成本相差巨大!不

良商家还会添加工业明胶,

现在公众需要知道的! 是究

竟有多少工业明胶进入了食品.

药品行业!究竟又有哪些食品.药

品中包含工业明胶,

对消费者而言!能相信的只有

国家部门的监管,要严防工业明胶

跑进公众的嘴里!除了要加强对监

管部门的问责!也需要在更高层面

完善监管制度, 严查问题明胶!不

能仅仅针对胶囊生产企业!而应该

有针对食品.药品行业更广泛的检

测和频率更高的抽查*明胶生产应

实行准入制! 工业明胶的产量.去

向都应有严格的监控措施等,只有

这样! 才有可能走出 0媒体曝

光///舆 论 哗 然///突 击 检

查///严惩被曝光者///风头过

后///依然照旧-的监管窠臼,

（新民网评论员，网址 !!!"
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! 北京青年报《惩治学术腐败
手段还要再硬些》1作为最高教育主
管部门!教育部理应承担起调查.认

定.处理教育界学术不端的职责!同

时联合科技部等部委! 制定学术不

端的认定标准和处罚措施! 让打击

学术腐败0有法可依-, /浦江潮)

! 燕赵都市报《管理当有敬畏
“尊严”的边界》：或许!我们只是老

师! 只是老总! 或者只是普通的家

长!并不握有太重大的权力!但我们

很可能在某种维度上扮演着管理者

的角色!我们必须切割掉骨子里那些

理所当然. 习以为常的社会惯性!代

之以更文明的管理思维, /普沙岭)

! 华西都市报《医保戒烟不是
个“钱”的问题》：如果要算0性价比-!

戒烟上的一分钱投入!总好过酿成大

病后的一万元账单, 戒烟纳入医保!

说明我们的医保层次在进步!医改开

始关注大多人的健康福祉, /邓海建)


